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商務部長：願推動多哈談判成功

日擬再篡改教科書 註明擁釣島
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香港文匯報訊 據外交部網站消息，本
月29日，國務委員戴秉國應約同美國總統
國家安全事務助理多尼隆通電話。雙方高
度評價胡錦濤主席對美國進行的國事訪

問。雙方表示要共同努力，落實好、鞏固
好訪問取得的共識和成果，維護好當前中
美關係發展勢頭，致力於建設相互尊重、
互利共贏的中美合作夥伴關係。

戴秉國與美總統安全事務助理通話
據新華社30日電 中國人民銀行30日發佈的

《四季度中國貨幣政策執行報告》指出，2011
年中國廣義貨幣供應量M2初步預期增長16%
左右，中國人民銀行將實施穩健的貨幣政
策，把穩定價格總水準放在更加突出的位
置。

報告稱，要按照總體穩健、調節有度、結構
優化的要求，增強政策的針對性、靈活性和有
效性，積極穩妥地處理好保持經濟平穩較快發
展、調整經濟結構、管理通脹預期的關係，把
穩定價格總水準放在更加突出的位置，維護金
融體系安全穩健運行，促進經濟平穩健康發
展。

在貨幣工具使用方面，報告指出，今年中國

人民銀行將繼續運用利率、存款準備金率、公
開市場操作等價格和數量工具，同時進一步完
善貨幣政策工具，按照中央關於加快構建逆周
期的金融宏觀審慎管理制度框架的要求，把貨
幣信貸和流動性管理的總量調節與健全宏觀審
慎政策框架結合起來，運用差別準備金動態調
整，配合常規性貨幣政策工具發揮作用，把好
流動性總閘門。

引導信貸資金投向實體經濟
報告指出，要 力優化信貸結構，引導金融

機構把信貸資金更多投向實體經濟，特別是中
小企業和「三農」等領域，加大金融支持經濟
結構調整的力度。繼續穩步推進利率市場化改

革和人民幣匯率形成機制改革，推動金融市場
產品創新，深化金融企業改革。

據中新社30日電 中國因公電
子護照試點簽發啟動儀式30日上
午在北京舉行。中國外交部長楊
潔篪出席儀式並啟動簽發按鈕。
外交部副部長宋濤在啟動儀式上
表示，因公電子護照的試點簽
發，標誌 中國因公護照進入一
個嶄新的發展階段。

楊潔篪出席儀式
宋濤指出，改革開放以來，中

國與世界各國積極開展全方位、
多形式的交流合作，不斷創造條
件便利人員往來。電子護照性能
優越，使用方便，代表了國際旅
行證件的發展趨勢。

宋濤說，經國務院批准，外交
部自2007年開始因公電子護照項
目建設，現已基本具備簽發能
力。因公電子護照的試點簽發，
標誌 中國因公護照進入一個嶄
新的發展階段。

據悉，電子護照將持照人的面
相、指紋等生物特徵數碼化後存
儲在事先植入的非接觸式智能芯
片中，大大提高了護照的防偽性
能，便於持照人快速通關。
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據中新社30日電 29日，世貿組織多哈回合
小型部長級會議在瑞士達沃斯舉行。中國商
務部部長陳德銘在會上表示，中方願意本
積極、務實的態度，與各方共同推動多哈談
判在年底前取得成功。

陳德銘說，盡快結束多哈回合談判，符合
世界經濟復甦的需要，也符合各國的共同利
益。多哈回合談判進程在今年的「機會之窗」
稍縱即逝，中國支持世貿組織總幹事拉米制
定的時間表，切實推進談判進程。

媒體報道稱，論壇期間，世貿組織總幹事
拉米、德國總理默克爾和英國首相卡梅倫等
均呼籲世貿組織成員能在今年抓住最後的機

會，完成多哈回合談判，否則明年美國將迎
來總統大選，談判難度將會更大，未來也會
充滿變數。

多哈回合進入「砍價」階段
拉米說，一旦談判進入「砍價」階段，將

無法避免利益取捨。因此，談判各方將普遍
面臨國內壓力。他提醒各方領導人早做準
備，在權限範圍內舒緩國內壓力，決斷利益
取捨。

始於2001年的世貿組織多哈回合談判，因
旨在促進發展中國家發展，又被稱為「發展
回合」，談判現已步入攻堅階段。

香港文匯報訊 據《環球時報》報道，繼
《紐約時報》有關「中方主張釣魚島為自己所
有具有歷史依據」一文引起日本官方強烈抗
議後，日本文部科學大臣高木義明28日呼
籲，將「尖閣諸島(即釣魚島)是日本領土」寫
入教科書。

據日本《產經新聞》28日報道，高木義明
在28日的參議院會議上稱：「為讓學生們正
確理解尖閣諸島是我國領土，今後將通過不

斷修改教科書進行探討。」
對於高木的表態，日本《朝日新聞》、

《每日新聞》等主流媒體沒有作出任何評
論 ， 但 仍 有 一 些 媒 體 十 分 興 奮 。 日 本

「Yamato Press」網站評論稱，「日本教科書
到目前為止一直沒有將尖閣諸島明確記載為
日本領土，這才是奇怪的事情」。日本

「Itainews」網站甚至鼓動將「中國人是惡魔」
也寫入教科書。

據中新社報道，29日在美國馬里蘭州隆重
舉行的第11屆華府廟會，共有26個華人

同鄉會、數千名華人聚集一堂。逛傳統廟
會，吃中國小吃，看文藝演出，今年華府的

「中國年味」格外濃。
華府廟會此前已經成功舉辦了10次，成為

大華府地區華人歡度春節的「固定節目」。
活動從下午3時到晚上6時，整個廟會現場人
頭攢動，大家操 各地的方言恭賀新年。

5千人參加華府廟會
今年的廟會共有26個同鄉會參加，特色小

吃成了每個同鄉會最好的名片。北京的「驢
打滾」、雲南的過橋米線、天津的「狗不
理」、山西的刀削麵悉數登場，原汁原味的
中國小吃讓在場的華人華僑大快朵頤。多家
台灣美食組織也前來捧場，其中以「台灣美
食家協會」的小吃最受大家的喜愛。

華盛頓和統會會長吳惠秋表示，這次廟會
非常火爆，當天預計有四五千人出席廟會，
其中不僅有華裔，也有當地的美國人。美國
民主黨眾議員克里斯．范．霍倫也出席了當
天的廟會，並用中文向在場華裔拜年，他對
如此壯觀的場面表示吃驚。吳惠秋認為，國

會議員親臨廟會，表明華裔社區越來越受到
美國主流社會的關注。

此外，紐約市長彭博日前出席紐約法拉盛
華人工商促進會舉行的年度籌款晚會，並以
華語說「您好」開場，他更「入鄉隨俗」地
用粵語說了「恭喜發財」向華人小區拜年，
祝賀人人在即將來臨的兔年快樂。據美國

《星島日報》報道，當日近千人參加了盛
會，彭博在會上打趣地問誰人屬兔，祝福兔
年出生的人好運。

彭博又向華商會有史以來首位女性理事長
徐朱留弟祝賀，肯定華商會對商業發展作出
的貢獻。

在羅馬尼亞，中國駐羅馬尼亞大使館和布
加勒斯特市政府29日首次在布加勒斯特的海
勒斯特勒烏公園聯合舉辦迎新春遊園會。

與華僑華人一起感受喜慶氣氛的布加勒斯
特市長奧普雷斯庫向在場的朋友和中國人民
致以節日問候，並用漢語說：「新年好！」

羅馬尼亞「兔女郎」應節
奧普雷斯庫說，布加勒斯特和北京於2005

年結為友好城市，兩市自此交往不斷，特別
是去年，兩地在文化和經貿等領域交往增

多。奧普雷斯庫希望隨 兔年的到來，布加
勒斯特進一步加深與北京以及其他城市的交
往和合作。

當日，海勒斯特勒烏公園的主入口張燈結
綵，公園廣場兩邊懸掛 大紅燈籠；幾個

「白兔」裝扮的羅馬尼亞禮儀小姐微笑 向
來賓分發印有「新年快樂」字樣的大紅氣
球，並不時地和客人合影，喜慶氛圍濃厚。

遊園會上還有舞獅舞龍、茶藝表演，以及
中國傳統美食，這不僅讓華僑華人有回家的
感覺，還引起羅馬尼亞朋友對中國文化的濃
厚興趣。

德國掀「中國報道熱」
另據《環球時報》報道，德國媒體亦隨

中國春節的臨近而掀起一股「中國報道
熱」。德國《青年世界》周刊29日推出「中
國春節專刊」，發表多篇文章展望未來歐洲
與中國關係。

除《青年世界》周刊的專刊外，其他德媒
及歐洲媒體也推出系列報道，比如德國《世
界報》報道了全球華人現狀；德國《法蘭克
福匯報》重點關注中國春運；奧地利國家電
視台推出介紹當地華人社區的節目。

居民自稱是「中國人」的德國小鎮科萊福
特也因「中國元素」受到關注。這個小鎮居
民人數不到3,000，雖然是典型的歐洲人
種，他們卻喜歡稱自己是「中國人」。小鎮
每年都舉行春節慶祝活動，吸引了眾多遊
客。

香港文匯報訊　近來，「中國熱」在全球不斷升溫，適逢中國傳統新春

佳節到來，世界各大城市都有慶祝活動。華府廟會就於29日在美國馬里蘭

州舉行；羅馬尼亞首都布加勒斯特市亦與中國駐羅馬尼亞大使館聯合舉辦

迎新春遊園會。多位外國政界人士在出席華人活動時，都用華語向華人拜

年。中國春節的喜慶氛圍遍及海外。
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廟會走進華盛頓
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央行：今年重點穩物價

香港文匯報訊 據《濱海
時報》報道，1月25日，天津
濱海新區區委常委、天津開
發區管委會黨組書記、主任
何樹山會見了新加坡國家發
展部部長馬寶山。

何樹山表示，新加坡的經
濟發展模式對我們有借鑒意
義，尤其是在資源和能源的
合理利用開發上有很多值得
學習的地方。在如何合理利
用資源，打造循環經濟上，
希望與新加坡加強合作。

馬寶山希望繼續加強中新
雙方的合作。他表示，此行不僅是為了促
進中新天津生態城的建設，還希望把中新
天津生態城的經驗借鑒到中國其他地方。

看到了濱海新區的快速發展，希望雙方今
後通過全面的合作以實現生態、和諧、環
保的可持續發展理念。

新加坡發展部部長訪濱海

進口奢侈品分銷中心落戶濱海
香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，1

月25日，濱海新區東疆保稅港區、天津港
集團公司與中國工藝（集團）公司簽署項
目合作備忘錄，標誌 進口奢侈品分銷中
心正式落戶天津濱海新區。濱海區委書記
何立峰會見中國工藝（集團）公司董事
長、總經理周鄭生一行。

何立峰首先肯定了中國工藝（集團）公
司的行業地位。他說，大力發展現代物流
等第三產業，是加快濱海新區開發開放的
重大任務。此次項目合作，有利於充分發
揮東疆保稅港區的政策優勢，進一步提升
區域綜合配套功能，對國家戰略的實施將
起到積極的推動作用。

周鄭生說，濱海新區的開發建設，既是

天津的機遇，也是中央企業的機遇。我們
將借助東疆保稅港區的有利條件，優化項
目佈局，進一步增強核心產業的競爭力，
為新區的發展貢獻力量。

根據項目合作備忘錄，中國工藝（集團）
公司以東疆保稅港區作為項目實施載體，
面向全國建設國際奢侈品進口、保稅倉
儲、國內配售、分銷體系，初期進口額達
到10億元。在東疆綜合配套區建立大型國
際奢侈品牌展示、銷售門店，匯集國際50-
80家一線品牌公司，投資可達20億元，形
成銷售收入100億元。在東疆開展進口礦產
品國內銷售以及塑料產品的加工分撥業
務，年貿易結算額將超過20億元。

■客人們參觀中新天津生態城沙盤

香港文匯報記者張越 攝


